
 

 

 

1 月 20 日の卓話 1 月 6 の出席率  2 月 3 日の卓話  

 会員在籍者数 40 名 

 会員出席者数 31 名 

 会員欠席者数 9 名 

 本日の出席率 77.5％ 

  

 

「連帯保証を外しませんか？」 

株式会社日本連帯保証解除協会 

代表取締役 税理士 村上光様 

 

 

「職業奉仕フォーラム」 

職業奉仕委員会 

岩崎裕馬 委員長 

 

2023 年 1 月 20 日［第 110 回］ 

≪2022-2023年度 例会 第 109回例会報≫ 

2023年 1月 6日（金）東武ホテルレバント東京「吉野の間」 

司会：橋豊和 SAA委員長 
■点鐘：東京臨海西ＲＣ 大星太郎 会長 

■国会斉唱 

■ソングリーダー：北林貴臣会員 

■ロータリーソング 「奉仕の理想」「四つのテスト」斉唱） 

■「ロータリーの目的」東京臨海西ＲＣバージョン 

 

■来賓紹介：大星太郎会長 

●東京臨海ロータリークラブ 

  会長  杉浦孝浩様 

  副会長 酒井教吉様 

  幹事  井上晴貴様 

●東京臨海西ロータリークラブ  特別代表  

東京臨海ロータリークラブ   斉藤実様 

●東京臨海西ロータリークラブ  発起人代表 

 東京臨海ロータリークラブ   鈴木孝行様 

 

●今年度米山奨学生 雷 博強様 

●青少年交換留学生 マキシム様 

●東京臨海西ローターアクトクラブ 

  会長  上平将太様 

  幹事  飯塚空良様 

 

■ビジター紹介：坂東裕樹会員・米井新吾会員 

本日はいらっしゃいませんでした 

■来賓祝辞 

●東京臨海ロータリークラブ 会長 杉浦孝浩様 

●東京臨海西ロータリークラブ  特別代表  

東京臨海ロータリークラブ   斉藤実様 

 

■挨拶 

●東京臨海西ローターアクトクラブ  

会長 上平将太様 

 

■乾杯：東京臨海ＲＣ 西野充英直前会長 

 

■会長報告・スピーチ：大星太郎会長 

●米山奨学生ライハクキョウさんへ奨学金お渡

し・一言 

●青少年交換留学生のマキシムさんのご紹介 

 バナー交換 

 

■幹事報告：継岩憲二幹事  

●1月のロータリーレートは１ドル 132円です 

●ガバナー月信 1 月号をメール配信しました

（12/26） 

●ロータリーの友 1月号をメール BOXに配布しまし

た 



 

 

 

●バギオだより 1月号をメールボックスに配布しま

した 

●本日、例会終了後理事役員会を行いますので、

理事役員の方 3階「藤菊の間」にお集まりくださ

い 

●今年度下期会費・ニコニコの請求書をお送りし

ますのでお振込よろしくお願いします 

 

■委員会報告 

●国際奉仕委員会 北林委員長より 

メルボルン国際大会について 

●職業奉仕委員会 岩崎委員長より 

 1/12（木）確定拠出年金について 

 1/20（金）職業奉仕フォーラムについて 

●社会奉仕委員会 伊藤委員長より 

東京臨海西ＲＡＣ例会参加について 

（オブザーバー） 

＊後日日程表をメールいたします 

 

■出席状況報告：石田清貴会員 

⇒詳細 1頁バナー下の出席状況報告欄にて 
 

■ニコニコ BOX報告：平井修二会員                                                                    

(ご意向)初例会おめでとうございます。今年も楽

しんでいきましょう：東京臨海 RC 三役 

(ご意向)新年明けましておめでとう御座います。

たくさんの年賀状ありがとうございます。

今年もよろしくお願いします：斉藤実様

（東京臨海 RC・当クラブ特別代表） 

(ご意向) 2023 年初例会皆様よろしくお願い致しま

す：鈴木孝行様 

（東京臨海 RC・当クラブ発起人代表） 

(ご意向)皆様、新年明けましておめでとう御座い

ます！昨年は大変、お世話になりまし

た！本年も皆様にご理解、ご協力をいた

だきながらクラブの運営をして参りたい

と思いますので、どうぞ宜しくお願いし

ます！：当クラブ三役 

(ご意向) 2023 年初例会です。皆様よろしくお願い

致します：栗山会員 

(ご意向)あけましておめでとうございます！今年

も引き続きよろしくお願いいたします

😊happy new year!：飯塚会員 

(ご意向)今年もよろしくお願いいたします！！：

西野会員 

(ご意向) 本年度も宜しくお願いします：髙橋会員 

(ご意向)本年もどうぞよろしくお願いします：島

崎会員 

(ご意向)明けましておめでとう御座います。今年

も宜しくお願い致します！：岡田会員 

(ご意向)明けましておめでとうございます。初例

会、宜しくお願い致します：間野会員 

(ご意向)本島さんお仕事ありがとうございま

す！：金森会員 

(ご意向)本年もどうぞよろしくお願いします： 

北林会員 

(ご意向)本日の例会宜しくお願いいたします： 

武井会員 

(ご意向)本年もよろしくお願い致します： 

石田会員 

(ご意向)あけましておめでとうございます。本年

も宜しくお願い申し上げます：松原会員 

 

平井会員、佐藤会員、岸会員、大西会員 

伊藤会員、二瓶会員、岩崎会員、熊倉会員 

橋会員、雪丸会員、本島会員、清水会員 

米井会員、飯塚正裕会員、福本光浩 

 

＊東京臨海 RC様よりお祝金を頂戴しました 

 

【31 件 107,000 円 今年度累計 1,327,000 円】 

 

■向島千代田様 獅子舞 

 
 

■上期振り返りと下期に向けて：大星太郎会長 

 

新年初例会ということで会長のご挨拶をさせて

いただきます。いよいよ 2023 年がスタートいたし

まして、我々のクラブも残り半年となりました。

もう皆さんからは会長終わったような顔をしてい

ると冷やかされ続けているわけなんですけども、

先ほどの話じゃないですが、復路の崖に落ちない

ように気を付けながらですね、最後まで完走して、

しっかりタスキを三橋年度に繋げたいと思ってお

ります。今日はちょうど折り返し地点ですので、

この半年の振り返りと残り半年の予定を発表させ

ていただきます。まず今期は 7月に西野会長から会

長を引き継ぎました。西野年度では大変、クラブ

の親睦活動に力を入れていただいたおかげで、非

常にクラブの雰囲気がいい状態で今年は会長を引

き継ぐことができました。おかげでスタートの当

初から円滑な会の運営ができていますし、改めて

西野会長の功績を実感しながら今活動していると

ころでございます。それで 8月最初に手を付けまし



 

 

 

たのは我々のクラブの現状の把握ですね。最初の

クラブ奉仕フォーラムでクラブ奉仕委員長の三橋

さんに手伝っていただきまして、東京臨海西ロー

タリークラブの強み弱みを洗い出してもらいまし

た。皆さんも覚えていると思いますが、ディスカ

ッション形式でいかに細かくうちの弱みを洗い出

して、そして立て続けにガバナー公式訪問の時の

フォーラムではさらに先の 5 年後の 10 周年を見据

えてビジョンをみんなで考えてみようということ

で、これもディスカッションをしながら、5 年後の

ビジョンとそれを成し遂げるための政策みたいな

ものをみんなで話し合いました。若い会員を入れ

続けることの重要性みたいなものをみんなで共有

できたと非常に有意義だったんじゃないかなと思

っております。そして 9月からは怒涛の奉仕ラッシ

ュが始まるわけなんですけれど、今期のターゲッ

トは「ロータリアンとしての自覚」ということで、

会の冒頭にも、今期の冒頭にも、今期は会員の皆

さんがロータリアンとしての自覚を身に着けて、

そして会の活動を実感できるような１年にしたい

ということをお伝えしまして、そのために例会以

外の奉仕活動にできるだけ平均的に参加してくだ

さいとお願いを申し上げました。そして 9月、ビー

チクリーン、10 月、里親懇親バーベキュー、そし

て 11 月パラボールフェスティバルとポリオワクチ

ンの募金、そして 12 月、学童選抜少年野球の試合

という形で毎月のように奉仕活動を行ってまいり

ました。おかげさまでどれも天気は晴天で数多く

の会員に参加していただきまして、またその準備

に携わった担当の会員が非常によく準備してくだ

さったおかげで滞りなく、予定通りに奉仕活動を

おさめることが出来ました。皆さん色々奉仕活動

参加されたと思うんですけど、どうでしたでしょ

うかね。何か 1つでも得るもがありましたでしょう

か。非常に奉仕活動って難しいと思うんですよね。

色々やってきましたけれど 1つでもなにか持ち帰っ

ていただけるものがあったのならうれしいです。 

 

それで、ロータリークラブの奉仕活動を理解する

のにちょっとお役に立ちそうな情報というのを時

間があるので 2つくらいご紹介したいと思うんです

けど、1 つ目が、これいつの話だったかちょっと覚

えてないんですよ、誰が話してたか覚えてないん

ですが、臨海西のメンバーとお酒飲んでた時に、

誰かがですね、実は「俺は自分の関心のない奉仕

活動には参加するつもりないんだ」みたいなこと

を言った方がいるんですね。私に絡んでなかった

ので別になんとも思わなかったですし、自由なこ

とでいいと思うんですけど、その時ちょっと思っ

たのが、そもそもロータリークラブの奉仕活動の

目的なんですが、これ別にそのイベントを成功さ

せるのが目的じゃないと思うんですよね。あくま

でもロータリークラブというのは奉仕活動の奉仕

の機会を提供しているだけでして、その先は各自

が色々気づきを得て、それで自分自身が職場に持

ち帰ったり家庭に持ち帰ったりして、それを育む

というのが大事なことなのかなと。例えるならば、

ビーチクリーンというのは、私、臨海公園が好き

で綺麗にしたくてしょうがないわけで企画したわ

けじゃないんですよ。これはあくまでも奉仕の機

会を提供しただけでこれによって何かしら皆さん

が勝ち取っていただいて、職場で自分の仕事を向

上させるのに役立てたり、家庭に持ち帰って自分

の人格形成に役立てたりだとか、そういった形で

ロータリー活動を利用するのが本来の目的である

のではないのかと、ちょっと感じたのでご紹介を

させていただきました。2 つ目はこれも最近のお話

なんですけど、カウンセラー集会がこの前開催さ

れまして、新しい集会、グループになって始めて

の集会で、私は橋グループだったんですけど、そ

のカウンセラーの飲み会の中で、奉仕活動って継

続的にやらなきゃ意味ないよねって話が出たんで

すけど、その割には毎年毎年会長が変わって、そ

れぞれの会長は新しい奉仕活動をやるよね。これ

って何か意味があるのかな、かといって継続的な

奉仕活動ばかりやってると、パラボールにしろ、

少年野球にしろ、結構ウェイトが増えちゃって、

回れなくなるし、結局自己満足の為に奉仕活動し

てるのかね、みたいな話にちょっとなったんです

けど、その時私が申し上げたのは、これも先ほど

と一緒で、あくまでもロータリーの奉仕活動って

いうのは奉仕の機会を提供しているだけじゃない

のかなと、そしてその奉仕活動を経験して、それ

ぞれの会員が自分で何か得るものがあるのであれ

ば、そこからは今度はクラブ単位じゃなくて個人

単位で奉仕活動すればいいんじゃないかというこ

とをお話ししたんです。例えば伊藤さんがやって

ることなんて本当にいい例だと思うんですね。今

チャイボラの支援を一生懸命されてますけれど、

チャイボラって元々伊藤さんが持ってきた企画じ

ゃなくて、清水さんが持ってきた企画でそれを臨

海西で拾い上げて寄付をしたり、クラウドファン



 

 

 

ディングに協力したり、あと児童相談所に契約に

行ったりとか、そういった活動をしたんですけど、

そこで終わらずに伊藤さんはまだご自身で継続し

てチャイボラ支援をしてるじゃないですか。同じ

ように私も今回地区補助金を使って、児童相談所

里親の家庭の支援をしていくなかでですね、やっ

ぱりこれ私としても個人として継続していきたい

なという気持ちになって、この前地区補助金で買

ったパンフレットを児相に届けたときに、もしこ

れがなくなったら、声をかけてくださいと。ここ

からは個人で色々寄付をすることが出来ると思う

んでと声をかけて帰りました。そんな感じで奉仕

活動って全部がクラブが担う必要ってないと思う

んですね。あくまでもきっかけを提供して、それ

である程度順調に行ったら他の団体に手放すでも

いいですし、会員に引き継いでもいいと思うんで

す。忘れていただきたくないのは本当に奉仕の機

会は、提供しているのはクラブでそれを一緒に育

てていくというのが会員の役割かなというのが私

の考えというか、強く思ったことでした。今ちょ

っとこう、偉そうに喋ってますけど、実は全部こ

れ受け売りでございまして、会長になる前に色々

本とか読んでいく中ですね、そんなことが書いて

あったので、ちょっと今ご紹介させていただきま

した。奉仕活動って理解が難しいと思うんで、も

し参考になればぜひ覚えてていただけると嬉しい

です。前半戦が終わりまして後半戦がスタートい

たします。後半戦はご安心ください、奉仕活動は

殆どありませんので。メインは次の年度、三橋年

度への準備とあとは親睦活動ですね。目玉として

イベントとしては次年度に引き継ぐためにですね、

ちょっと他のクラブを見学に行こうかということ

を三役で話し合ってまして、勢いのありそうなク

ラブの例会を 3人くらいのグループに分けてですね、

メーキャップしにいくと。そして我々のクラブに

ない良いところを吸収して、また他のクラブを見

ることによって、我々の良さを認識できると思う

んですよね。我々の元からある良さを自信にして、

次の年度に引き継ぎたいなと思っております。こ

れは 2月以降にまた組み合わせみたいなものを発表

していきたいと思うので、これは強制じゃありま

せんので、興味のある方はぜひご参加ください。

あとは親睦旅行ですね。例年の親睦旅行をまた 5月

くらいに計画しているのと、それに加えて昨年友

好クラブを那覇南と結びました。彼らからは本当

に色々高価なお酒もいただいてますし、お祝もい

ただいてますので、そのお返しじゃないですけど、

一緒に向こうの例会をメーキャップして、一緒に

夜間例会みたいなことをやろうかなということを

今考えています。今もう 20 名くらい行きたいって

言ってくれてる会員がいるんで、結構親睦旅行並

みの規模になるかと思うんですが、詳細はまた追

ってご連絡いたします。あとは忘れてはならない

のは先ほど、伊藤さんからも報告ありましたけれ

ど、ローターアクトクラブが立ち上がったので、

毎月の様に例会が行われています。これも我々が

立ち上げた責任があると思いますので、当番制に

して、みんなが例会を聞こう、見学してくると、

そしてお手伝いをするというような仕組みを作っ

ていきたいなと思っております。今期も 4月ぐらい

になりますともういよいよ次年度の地区研修協議

会も始まってまいります。もう次年度を見据えて

の活動になってくると思いますので、それもふま

えてですね、みなさんがロータリアンとしての自

覚を少しずつ身に着けていただいて、1 年が終わっ

たころにはだいぶ成長したなと、ロータリアンに

なったなと思えるような 1年にしていきたいと思い

ますので、残り半年も本当にご協力どうぞよろし

くお願いいたします。新年のご挨拶をさせていた

だきます。ありがとうございました。 

 

■点鐘：東京臨海西ＲＣ 大星太郎 会長 

 


